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La UAEM en la prensa: 
 
Inaugura Narro Robles coloquio internacional en la UAEM 
“Las universidades debemos seguir insistiendo frente a nuestros gobiernos, pero en particular frente a 
nuestras sociedades, para que la educación en general, la investigación, la cultura, las humanidades y las 
artes tengan el valor y la relevancia que deben tener”, afirmó José Narro Robles, rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), durante la inauguración del coloquio internacional ¿Hacia dónde va la 
Universidad en el siglo XXI? En la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) se realizó la transmisión virtual de esta actividad académica, organizada por la Coordinación de 
Planeación, Presupuestación y Evaluación, así como por el Seminario de Educación Superior (SES) de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el que inició ayer y concluye mañana. Este coloquio 
reúne a un conjunto de investigadores de diversas partes del mundo, con el objetivo de reflexionar y analizar 
la dirección de los cambios universitarios a la luz de las tendencias que siguen las universidades en el 
contexto internacional con la globalización, poniendo énfasis en el caso de nuestro país y en los estudios que 
se han hecho al respecto. En este marco el rector de la UNAM, José Narro Robles, inauguró los trabajos del 
coloquio internacional y expuso la conferencia magistral “Universidad con compromiso social”, en la que 
destacó cinco retos a los que las instituciones se enfrentan que son: cobertura, calidad, investigación e 
innovación, financiamiento y cooperación. Cabe recordar que la UAEM y la UNAM mantienen un convenio 
amplio de colaboración, el cual incluye la realización de diversas actividades académicas y culturales, entre 
las cuales se enmarca dicho coloquio y al cual asistieron estudiantes y académicos universitarios de diversas 
áreas del conocimiento. Hoy continúa el coloquio con los temas: Dimensiones políticas del cambio 
universitario, Organización universitaria y transformación institucional, La investigación sobre educación 
superior en México. Mañana se realizan las mesas redondas: La evaluación universitaria, presente y futuro; y 
Actores en la universidad de hoy: Estudiantes, profesores y organismos internacionales; con la participación 
de expertos de la USC, California, la UNAM, el Colegio de México y la Universidad de Columbia, Nueva York, 
ambos días a partir de las 9:30 horas en la Biblioteca Central Universitaria del Campus Chamilpa de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76585-inaugura-narro-robles-coloquio-internacional-en-
la-uaem.html 
 
UAEM sede de Coloquio ¿Hacia dónde va la Universidad en el siglo XXI? 
La Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), es sede de la transmisión 
virtual del Coloquio Internacional ¿Hacia dónde va la Universidad en el siglo XXI?, organizado por la 
Coordinación de Planeación, Presupuestación y Evaluación, así como por el Seminario de Educación Superior 
(SES) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a desarrollarse el 19, 2 y 21 de agosto. Este 
coloquio reúne a un conjunto de investigadores de diversas partes del mundo, con el objetivo de reflexionar y 
analizar la dirección de los cambios universitarios a la luz de las tendencias que siguen las universidades en el 
contexto internacional con la globalización, poniendo énfasis en el caso de nuestro país y en los estudios que 
se han hecho al respecto. En este marco, el rector de la UNAM, José Narro Robles, inauguró los trabajos del 
coloquio internacional y expuso la conferencia magistral: “Universidad con compromiso social”, en la que 
destacó cinco retos a los que las instituciones se enfrentan que son: cobertura, calidad, investigación e 
innovación, financiamiento y cooperación. Cabe recordar que la UAEM y la UNAM mantienen un convenio 
amplio de colaboración el cual incluye la realización de diversas actividades académicas y culturales, entre las 
cuales se enmarca dicho coloquio y al cual asistieron estudiantes y académicos universitarios de diversas 
áreas del conocimiento. Este 20 de agosto, los temas a presentarse son: Dimensiones políticas del cambio 
universitario; Organización universitaria y transformación institucional; La investigación sobre educación 
superior en México; y el 21 de agosto las mesas redondas: La evaluación universitaria, presente y futuro; y 
Actores en la universidad de hoy: Estudiantes, profesores y organismos internacionales; con la participación 
de expertos de la USC, California, la UNAM, El Colegio de México y la Universidad de Columbia, Nueva York, 
ambos días a partir de las 9:30 horas, en la Biblioteca Central Universitaria del Campus Norte de la UAEM. 
Los interesados pueden consultar el programa completo y otros detalles del coloquio, en la página electrónica: 
www.uaem.mx y www.ses.unam.mx. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/uaem-sede-de-coloquio-hacia-donde-va-la-universidad-
en-el-siglo-xxi. 
 
La FEUM propone desaparecer los cursos propedéuticos como medio de ingreso a la UAEM 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) presentará ante el Consejo Universitario, la 
solicitud de que la única forma de ingreso a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sea a 
través del examen de selección del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) y desaparezcan los cursos 
propedéuticos como filtro de ingreso al nivel superior. “No estamos de acuerdo con ese tipo de disposiciones 
de que acepten a los compañeros (vía Ceneval) y después del curso propedéutico, no”, dijo Israel Reyes 
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Medina, presidente de la FEUM, quien hizo un llamado a la Administración Central Universitaria a que 
analicen esta parte administrativa y se tomen las medidas respectivas, para que no sea de selección el curso 
propedéutico. “Hay muchos estudiantes que están muy molestos; entonces habría que analizar y entrar al 
marco jurídico o el marco real”, agregó el presidente de la FEUM, quien comentó sobre la necesidad de más 
recursos para ampliar la matrícula y evitar con ello que se rechace a estudiantes que buscan un lugar en la 
UAEM. “Es por ello que tenemos pláticas con nuestros compañeros diputados porque tendrán que invertirle 
mayor presupuesto a la universidad, puesto que una de las principales causas de mayor rechazados de la 
universidad, es que no hay presupuesto para crear mayor infraestructura. Y decirles a estos estudiantes, que 
nosotros como Federación estaremos pendientes de todas las problemáticas que se tengan”. Señaló que la 
UAEM debe de transformar el curso propedéutico por un curso de inducción. Es decir que no sea selectivo, al 
reconocer que se deben cuidar los parámetros de calidad. Sin embargo, destacó que esos parámetros de 
calidad deben de ser conocidos por los estudiantes. “He recibido a muchos estudiantes que dicen que 
aprobaron sus exámenes, pero que son rechazados. Entonces efectivamente llevar ese planteamiento de 
disposición a la Administración Central y sí es un llamado fuerte y enérgico, porque no puedes estar 
seleccionado porque finalmente el Ceneval ya te dé los parámetros para como tú puedes ser seleccionado y 
ocupas un lugar en la unidad académica correspondiente. Pero habría que analizar, habría que platicar y hay 
que llegar a un diálogo, y sacar la mejor solución principalmente para los universitarios”. “Creo que sería un 
planteamiento estricto donde analizamos la parte académica, por supuesto que la Federación planteará en 
consenso con la Administración Central porque es un gran riesgo que los compañeros pagan y pasan su 
examen, y luego que sean rechazados. Pagan el examen, pagan el curso propedéutico y pagan sus 
derechos, habría que checar la parte jurídica que también es importante. con la parte administrativa y la 
situación académica de los filtros de calidad que va a tener la institución”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76586-la-feum-propone-desaparecer-los-cursos-
proped%C3%A9uticos-como-medio-de-ingreso-a-la-uaem.html 
 
Buscará la FEUM que se elimine curso propedéutico: Reyes Medina 
Par evitar que cada año cientos de jóvenes sean rechazados en la UAEM, el presidente de la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, anunció que pedirá al Consejo 
Universitario se elimine como requisito obligatorio el curso propedéutico en las diversas unidades académicas 
y sea sólo un curso de inducción el que tengan que cubrir los alumnos aceptados. El secretario general de 
esta organización estudiantil dijo que esta propuesta surge de la inquietud que muchos de los jóvenes tienen 
cada año al tratar de ingresar a la universidad, puesto que cuando ya salen en las listas de aceptados, tienen 
que pasar por otro filtro que los lleva a límites de su seguridad. "Efectivamente entendemos los parámetros de 
calidad que se nos exigen; sin embargo, esos mecanismos deben ser conocidos por los estudiantes, ya que 
en las reuniones que he tenido con los jóvenes que ingresaron recientemente a la UAEM, ellos dicen que 
aprobaron sus exámenes pero que son rechazados, entonces es necesario llevar ese planteamiento de 
eliminación del propedéutico al Consejo Universitario. El líder de la FEUM hizo un llamado enérgico a la 
administración central en el sentido de que no se puede estar seleccionado a los alumnos y después pasarlos 
por otro filtro, porque finalmente el Ceneval ya otorga los parámetros para salir apto y ocupar un lugar en la 
Unidad Académica correspondiente. Sin embargo y debido a la delicadeza del tema, Israel Reyes dijo que 
esta propuesta deberá analizarse para llegar a un diálogo y sacar la mejor solución principalmente para los 
universitarios. "Yo creo que sería un planteamiento estricto donde deberemos analizar la parte académica, por 
supuesto que la Federación planteará alternativas en consenso con la Administración Central porque hay que 
reconocer que los compañeros pagan y pasan su examen y después son rechazados, eso sí es algo muy 
importante que se debe destacar y no puede permanecer", expuso. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3920999.htm. 
 
Convoca la PGR a egresados de la UAEM a sumarse a la dependencia federal 
La Procuraduría General de la República (PGR) invitó a los egresados de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) a integrarse a esta dependencia y participar en la convocatoria del Servicio Profesional de 
Carrera Ministerial Policial y Pericial, al citar que se tienen 150 plazas disponibles a nivel federal, mismas que 
deberán ser cubiertas por gente con vocación de servicio, honestidad, lealtad y disciplina. En el auditorio 
"Emiliano Zapata" de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, personal de la Procuraduría General 
de la República (PGR) ofreció una charla dirigida a los egresados de la UAEM, principalmente en las carreras 
de derecho, psicología y administración, médicos, así como a todos aquellos profesionales titulados que 
cumplan con los requisitos de la convocatoria y que cuenten con una vocación de servicio. De acuerdo con la 
PGR están disponibles 150 plazas a nivel federal con disposición de movilidad en toda la República Mexicana 
para convertirse en Agentes de la Policía Federal Ministerial, Agentes del Ministerio Público de la Federación 
con categoría de Fiscal Ejecutivo Asistente, así como Agentes de servicios periciales en psicología, medicina 
y genética forenses. Algunas de las funciones realizaran los interesados en esta convocatoria se encuentran 
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el de entregar evidencias mediante diversas técnicas de investigación, preservar el lugar de los hechos, 
traslado de evidencias, realizar entrevistas, inserción de personas y vehicular para obtención de información. 
Dentro de los requisitos para obtener alguna de estas plazas los aspirantes deben pasar por un control de 
confianza, un examen de conocimientos y examen físico que forman parte de la haber cumplido con todos los 
créditos y un promedio mínimo de 8. El curso consiste en mil 200 de formación y capacitación en 11 
especialidades, durante cuatro meses de internado en que iniciará el próximo 11 de enero de 2016 en al 
Instituto de Formación Ministerial, en San Juan del Río en el estado de Querétaro. La convocatoria estará 
abierta los meses de agosto y septiembre con los requisitos que pueden ser consultados en la página 
electrónica www.uaem.mx y conocer al detalle los lineamientos y criterios para concursar por una plaza del 
servicio profesional de carrera ministerial policial y Pericial. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3921003.htm. 
 
Presentarán “Orquesta primitiva”, de Roberto Abad, en el Jardín Borda 
Este viernes 21 de agosto, a las 19:00 horas, en la sala “Manuel M. Ponce” del Centro Cultural Jardín Borda, 
presentarán el libro “Orquesta primitiva” (Fondo Editorial Tierra Adentro, 2015), del narrador morelense 
Roberto Abad. Se trata de una compilación de cuentos brevísimos, todos ellos menores a una página, que 
componen un universo en el que se entrelazan de manera fantástica la vida de los músicos y los instrumentos 
de una orquesta muy peculiar. Una orquesta tocará todo su repertorio para un lector que puede ser músico y 
escucha. Abrir este libro es acomodar una partitura ante nuestra mirada. Las notas se han disfrazado de 
metáforas y su significado se puede traducir en un lenguaje literario. Si el lector escucha bien, sabrá disfrutar 
el concierto; por otro lado, si se trata de un lector sordo, encontrará el antídoto perfecto. “Orquesta primitiva” 
se puede escuchar desde diversos ángulos y es cuestión del lector decidir en qué parte del auditorio se quiere 
acomodar. La obra será presentada por los escritores Francisco rebolledo y Félix Vergara, así como la editora 
Idalia Sautto; Rocío Mejía Ornelas moderará la mesa. El Fondo Editorial Tierra Adentro dedica su labor a la 
promoción y difusión de la obra de escritores jóvenes de todo el país, publicando libros con los que se dan a 
conocer plumas nuevas de la literatura mexicana. Roberto Abad (Cuernavaca, 1988) es escritor y músico. 
Estudió Educación en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Fue incluido en las antologías 
de cuento “Alebrije de Palabras”, “Escritores Mexicanos en Breve” (BUAP, 2013) y “Los regresos de Zapata” 
(Cimandia, 2014). Ha publicado en diversos medios nacionales e internacionales; varios de sus cuentos 
fueron traducidos al francés y al portugués. “Orquesta primitiva” es su primer libro. 
La Unión de Morelos, p.29, (Sin firma). 
 
Presenta Roberto Abad brevísimos cuentos que componen un universo 
El día de mañana, viernes 21 de agosto, a las 19:00 horas, en la sala Manuel M. Ponce del Centro Cultural 
Jardín Borda, se presentará el libro “Orquesta primitiva” (Fondo Editorial Tierra Adentro, 2015), del narrador 
morelense Roberto Abad. Se trata de una compilación de cuentos brevísimos, todos ellos menores a una 
página, que componen un universo en el que se entrelazan de manera fantástica la vida de los músicos y los 
instrumentos de una orquesta muy peculiar. Una orquesta tocará todo su repertorio para un lector que puede 
ser músico y escucha. Abrir este libro es acomodar una partitura ante nuestra mirada. Las notas se han 
disfrazado de metáforas y su significado se puede traducir en un lenguaje literario. Si el lector escucha bien, 
sabrá disfrutar el concierto, por otro lado, si se trata de un lector sordo, encontrará el antídoto perfecto. 
“Orquesta primitiva”, obra de cuentos breves, se puede escuchar desde diversos ángulos, es cuestión del 
lector decidir en qué parte del auditorio se quiere acomodar. La obra será presentada por los escritores 
Francisco rebolledo, Félix Vergara y la editora Idalia Sautto; Rocío Mejía Ornelas moderará la mesa. El Fondo 
Editorial Tierra Adentro dedica su labor a la promoción y difusión de la obra de escritores jóvenes de todo el 
país, publicando libros con los que se dan a conocer plumas nuevas de la literatura mexicana. Roberto Abad 
(Cuernavaca, 1988) es escritor y músico. Estudió Educación en la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). Fue incluido en las antologías de cuento “Alebrije de Palabras”, “Escritores Mexicanos en 
Breve” (BUAP, 2013), y “Los regresos de Zapata” (Cimandia, 2014). Ha publicado en diversos medios 
nacionales e internacionales; varios de sus cuentos fueron traducidos al francés y al portugués. “Orquesta 
primitiva” es su primer libro. 
La Jornada Morelos, (Hernán Osorio), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/presenta-roberto-abad-brevisimos-cuentos-que-
componen-un-universo. 
 
Arte, cultura y música como regalo de UAEM –Radio 
Según el columnista: Nuestra más prestigiosa y respetada Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la 
que mejor identificamos por sus siglas UAEM, no solo se concreta a la noble labor de impartir todo tipo de 
conocimiento al través de las múltiples disciplinas médicas, científicas, humanísticas, artísticas, legales o 
literarias, en las aulas y salones, disciplinas a cargo de maestros, profesores, verdaderos catedráticos, Deo 
Gratias, lejos, muy lejos, de los amafiados de la ignorancia en la coordinadora que apena y, sobre todo, 
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avergüenza a la comunidad docente del país. Radio UAEM va más allá, más lejos del salón de clases 
destinado a la juventud que puede aplicar a ellos, su presencia, la de la propia UAEM y sus maestros, llega a 
los hogares morelenses merced a las ondas de radio, mediante la radiodifusora que ostenta las mismas siglas 
universitarias, institución que este año cumple quince de mantener su amplio auditorio al tanto de lo que se 
lleva a cabo en la UAEM echando mano de la penetración de tal medio electrónico. En quince años, de no 
grandes esfuerzos y trabajo constan, la que ya bien conocemos como la 106.1, nos informa, repito, de lo que 
en el Alma Mater se enseña, se estudia, se investiga, contando con la participación de personajes 
conocedores de la multiplicidad de temas a tratar, difundiendo también y de manera brillante y, sobre todo 
educativa, la música, en especial la que llamamos clásica, amén de la contemporánea, pero sí, debo insistir 
en la primera, con emisiones de tres horas por la mañana y otras tantas por la noche de lunes a viernes, así 
como dedicándole el día entero, día en que, para los que gozamos del Bel Canto, una Opera completa, en 
grabaciones muchas de ellas, por su antigüedad, consideradas como excepcionales, lo mismo sucede con las 
sinfonías debidas a los compositores del romanticismo, sin obviar a los músicos anteriores y posteriores, los 
Bach, Georg Friedrich Händel, Mozart, Joseph Haydn o los Claude Debussy, Ígor Stravinski, Hector Berlioz, 
en fin, un catálogo que incluye hasta las horrendas disonancias del dodecafonismo, de Schönberg, sin olvidar 
las excelencias de la música de cámara y la instrumental con solistas de primera, muchos de ellos vivos, 
merced a las viejas grabaciones hoy digitalizadas, lo que convierte a la 106.1 de la UAEM en una de las tres 
mejores radiodifusoras del país, a la vera de la de la UNAM y Sus 94 del IMER. Felicidades al Señor rector, al 
Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez, a quien dirige la estación, la Lic. Margarita Aguirre Castillo y a su personal 
técnico, todos, orgullo de nuestro estado, todos comprometidos a seguir adelante para bien de quienes 
respetamos y amamos --y eso lo digo por mi-- principalmente la música. 
La Jornada Morelos, p.2, (Daniel Dueñas). 
 
Diplomado 
Se anuncia el Diplomado Paramédico Industrial, que se realizará el mes de octubre, con sede en la Facultad 
de Medicina de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.33 
 

Estatal:  
 
Impulsarán Universidad Autónoma Metropolitana y Jiutepec proyectos 
Apoyo al sector empresarial, impulso a emprendedores, fomento del empleo formal, gestión, economía y 
patrimonio industrial, son algunos de los temas que trabajarán de manera coordinada la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM) Xochimilco y el Gobierno Municipal. Francisco Álvarez Benítez, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo Municipal, detalló que con la voluntad de ambas partes se 
logrará aumentar los beneficios que ya se vienen otorgando desde el Centro de Negocios en materia de 
economía y turismo. Por su parte, las profesoras de investigación de la UAM, Claudia Rodríguez Pérez y 
Lucrecia Rubio, reconocieron el trabajo que desde Jiutepec se viene impulsando en pro del desarrollo. “Nos 
complace ver que en este municipio se está llevando a cabo un trabajo solido a fin de generar mejores 
condiciones económicas para sus habitantes”. Finalmente, las autoridades de la UAM realizaron un recorrido 
por el Centro de Negocios, único en su tipo en el estado, para conocer más a detalle de cada una de las 
tareas que se realizan como la bolsa de trabajo, servicios de información y estadística, apertura en línea, 
asistencia técnica para proyectos, capacitación, laboratorio de cómputo, canalización para créditos, apoyos y 
vinculación profesional. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/impulsaran-universidad-autonoma-
metropolitana-y-jiutepec-proyectos. 
 
Capacita Upemor vs. cambio climático 
Personal de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) se capacita en materia ambiental para 
reafirmar su compromiso con la conservación de los recursos naturales. La capacitación al personal en la 
materia, también incluyó la presentación de avances y retos de la institución frente al cambio climático. El 
sistema de gestión ambiental de Upemor tiene objetivos ambientales en manejo integral de residuos sólidos 
urbanos, manejo especial y peligroso, cumplimiento de la normatividad aplicable a descargas de agua, 
disminución del consumo de energía eléctrica y monitoreo del sitio de disposición final de residuos. Para el 
cumplimiento de estos propósitos se involucra a toda la comunidad universitaria, a través de talleres y charlas 
impartidas como parte del programa ambiental a los estudiantes, profesores y administrativos. De noviembre 
de 2007 a abril de 2015, con el manejo, separación y disposición correcta se han revalorado 48.3 toneladas 
de residuos. Tan sólo en un año, con el cuidado del agua y la utilización de sistemas de energía alterna, se 
ahorraron en Upemor mil 294 metros cúbicos de agua y 153 mil 800 kilowatts de electricidad. 
Con los programas de ahorro de energía y la instalación de sistemas de energía alterna, en esta casa de 
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estudios se ha logrado reducir en un 40 por ciento las emisiones de dióxido de carbono, minimizando de esta 
forma el cambio climático. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/capacita-upemor-vs-cambio-clim%C3%A1tico. 
 

Nacional: 
 
Incidir en políticas públicas, tarea de la universidad en AL: rectores 
Para enfrentar el siglo XXI, la universidad latinoamericana no puede dejar de lado una característica que le es 
inherente: su compromiso social, coinciden rectores de algunas de las universidades más importantes de la 
región, como la Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles; de Buenos Aires (UBA), Alberto 
Barbieri; de Sao Paulo (USP), Marco Antonio Zago, y de Chile (UCh), Ennio Vivaldi. Durante el coloquio 
internacional ¿Hacia dónde va la universidad en el siglo XXI?, que se efectúa en la UNAM, Narro Robles 
enfatizó que para enfrentar los retos de este siglo, las instituciones públicas de la región no sólo deben 
enfocar su investigación a las áreas productivas, sino seguir con la tradición de impulsar las ciencias básicas y 
sociales, así como las humanidades y las artes, algo fundamental que necesitan las personas. 
La Jornada, p.p.38, (Emir Olivares Alonso). 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/20/universidades-deben-asumir-su-
responsabilidad-social-jose-narro 
 
UNAM desarrolla una plataforma de pruebas espaciales 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolló una plataforma de pruebas satelitales 
llamada Pixqui, la cual permite probar el funcionamiento de objetos espaciales. Esta plataforma ya funcionó en 
su primera etapa en 2013 y sirvió para evaluar componentes del satélite meteorológico Quetzal diseñado en el 
Centro de Alta Tecnología de la UNAM, dijo el investigador del Instituto de Ciencias Nucleares, Gustavo 
Adolfo Medina Tanco. Para este primer vuelo de Pixqui se trabajó en colaboración con la Administración 
Nacional de la Aeronáutica y del Espacio (NASA, por sus siglas en inglés), institución que utilizó esta 
plataforma en una de sus pruebas con globos estratosféricos. Si bien las pruebas de validación de sistemas o 
elementos electrónicos que viajan al espacio todavía no se realizan en México, el equipo coordinado por 
Medina Tanco elaboró todos los sistemas y pruebas antes de ser probado con ayuda de la NASA. “Pixqui es 
básicamente la parte del sistema de procesamiento, computadora, sistemas de potencia para la misma 
plataforma y para la carga”, dijo el investigador en una entrevista para la Agencia Informativa del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/915814.html 
 
Nueva realidad, nuevas carreras 
Ante las reformas estructurales que impulsarán los sectores energético, automotriz, aeronáutico, ambiental y 
de telecomunicaciones, las universidades desarrollan programas y licenciaturas para atender las necesidades 
laborales de las empresas, que requerirán cada vez más de una mano de obra especializada, como la de los 
ingenieros y los técnicos superiores. En septiembre, la Secretaría de Educación Pública (SEP) iniciará clases 
en seis nuevas universidades politécnicas y tecnológicas, las cuales ofrecerán programas de ingeniería y 
técnicos universitarios en energía, tecnología de información, nanotecnología y minería, entre otras. 
Asimismo, las 110 universidades tecnológicas (UT) y 59 instituciones politécnicas (UP) que existen en el país 
incrementarán su matrícula a 310 mil estudiantes en septiembre, a fin de ofrecer una mayor oferta académica 
y nuevas posibilidades para los jóvenes que no logran ingresar en la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). 
“Tenemos siete mil lugares disponibles para aquellos que deseen incorporarse en nuestras instituciones. Hay 
una oportunidad importante para aquellos jóvenes que deseen estudiar en nuestro sistema”, dijo Héctor 
Arreola, coordinador general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas. 
El Universal, (Pierre-Marc René), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/20/nueva-realidad-nuevas-carreras 
 
El gobierno de Colima despide a 800 maestros y reduce horas 
Debido a la crisis financiera del gobierno estatal, unos 800 maestros por contrato de diferentes niveles fueron 
dados de baja para el próximo ciclo escolar.  El profesor Luis Enrique López Carreón, representante de los 
afectados y empleado de Telebachilleratos y Educación Media Superior a Distancia de la Secretaría de 
Educación estatal, señaló que sólo en ese nivel la medida perjudicó a 219 docentes. 
La Jornada, p.31, 8Juan Carlos Flores). 
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Ocho meses sin salario... y los van a evaluar 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) adeuda desde hace ocho meses alrededor de 640 mil pesos a 10 
profesores de nivel medio superior de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI) en 
Tamaulipas, aseguraron los afectados. Afirmaron que en el departamento de recursos humanos de la 
Secretaría de Educación de Tamaulipas sólo les dan largas sobre su salario, pero les anunciaron que el 24 de 
agosto serán evaluados para el ciclo escolar 2015-2016, lo que, dijeron, pone su empleo en riesgo. 
La Jornada, p.31, (David Castellanos Terán). 
 
El modelo de enseñanza superior de México, ni para conseguir empleo: Tec de Monterrey 
El Tecnológico de Monterrey busca reinventarse y convertirse en la institución formadora de los líderes que 
transformen a México y el Mundo, aseguró su presidente, Salvador Alva Gómez. Reconoció que la aplicación 
del Plan Estratégico 20-20 implicará cero crecimiento de su matrícula en los próximos años, e incluso, dijo, 
hemos perdido alumnos. Además, indicó que desparecieron carreras que ya no son relevantes. Durante la 
presentación del nuevo modelo de la institución, que atiende a 2 por ciento de la matrícula universitaria en el 
país (100 mil alumnos), afirmó que el actual modelo de educación superior en México requiere ajustes muy 
importantes, porque tal y como está no funciona, incluso, enfatizó, ni para conseguir un empleo. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 
Logran hacer madurar y crecer un cerebro, creado en el laboratorio 
Científicos estadunidenses lograron hacer madurar en un laboratorio una versión casi completa de un 
pequeño cerebro humano, algo que, según sostienen, podría representar un avance crucial para el 
tratamiento de enfermedades neurológicas. Rene Anand, profesor de la Universidad Estatal de Ohio, logró 
una madurez similar a la de un feto de cinco semanas. No sólo se ve como el cerebro en desarrollo, sus 
diversas células expresan casi todos los genes, indicó Anand. 
La Jornada, p.2, (Afp). 
 
Estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro buscan amparo contra huelga 
Javier González, líder estudiantil de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Querétaro (FEUQ), 
informó que los estudiantes queretanos impulsarán el próximo lunes un amparo ante una instancia federal por 
el emplazamiento a huelga que interpuso el STEUAQ para el próximo 30 de agosto. “Nosotros como 
federación de estudiantes hacemos una iniciativa de promover un amparo ante un juez de Distrito Federal, 
donde la primera instancia es llevar a cabo una votación en todas las comunidades estudiantiles y facultades, 
en todos los campus, mismas que empezaron ayer y que arrojarían resultados para presentar este amparo el 
día lunes”. De acuerdo con los líderes estudiantiles, el amparo no estará buscando generar que no se lleve a 
cabo la huelga, ya que el fallo busca que se deje improcedente el cierre y toma de las instalaciones de la 
universidad. Además aseguró que se buscaría entre la comunidad estudiantil trabajar de manera coordinada 
para poder llevar a cabo las labores administrativas y de mantenimiento en los campus universitarios. 
Asimismo recordó que un día sin clases afecta a la universidad con más de seis millones de pesos, esto 
derivado de las investigaciones y trabajos que realiza la institución, por ello se busca respetar el derecho a 
huelga sin afectar el desarrollo académico de los universitarios. 
La Crónica de Hoy, (Quadratín), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/915896.html 
 
Reveladores hallazgos de un genetista sobre interacción del ADN y el cáncer 
Un grupo de científicos mexicanos se ha dado a la tarea de buscar estrategias para prevenir cáncer a partir de 
un estudio de los efectos del estrés iónico en el ácido desoxirribonucleico (ADN) dentro de las células. El 
estrés iónico que se encuentra en las células es una condición en la que la célula presenta elevación o 
reducción de iones, lo que provoca variación en las condiciones fisicoquímicas de las mismas. Por ejemplo, si 
se tiene exceso de sales la presión osmótica en la célula aumenta, detalla el doctor Enrique Hernández 
Lemus, del Instituto Nacional de Medicina Genómica (INMEGEN). El especialista analizó con modelos 
matemáticos y de física teórica los fenómenos irreversibles que ocurren en las células, los cuales pueden 
dañar las moléculas de ADN y generar procesos que pueden llegar a contribuir a la formación de linfomas de 
células B (linfocitos que son parte del sistema inmune y se distribuyen fácilmente a otros órganos) en algunos 
casos ocasionan tumores cancerígenos en otras partes del cuerpo. El investigador explica que las cadenas de 
ADN, forman una doble hélice, se abren y cierran para realizar el proceso de duplicación y transcripción de 
genes, y después regresan a su estado natural. En cambio, cuando se generan fenómenos irreversibles, 
conocidos como histéresis, existen cambios en la estructura del material genético y mientras la cadena de 
ADN se aleja de regresar al estado original se puede llegar a desencadenar daño al material genético que se 
ha asociado con el desarrollo de cáncer. 
La Jornada Morelos, (Agencia ID), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/reveladores-hallazgos-de-un-genetista-sobre-
interaccion-del-adn-y-el-cancer. 
 


